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Abstract (en)
The invention relates to a refractory nozzle between a vessel containing a metal melt and a withdrawal device for the metal melt, in particular a
refractory outlet for molten steel. <??>To avoid the metal melt freezing in and to avoid deposits of constituents of the metal melt on the inner surface
(2) of the wall of the outlet, the invention essentially proposes that the inner wall (1) of the outlet be composed completely or partially of a ceramic
material which is electrically conductive at least at the liquidus temperature of the metal melt and can be inductively heated by means of an induction
coil (4), or contains such a material. The invention also relates to the particular design of an induction coil (4) which is economic to use for this
purpose or, indeed, in another context.

Abstract (de)
Die Erfindung bezieht sich auf eine feuerfeste Verbindung zwischen einem eine Metallschmelze enthaltenden Gefäß und einer Abzugsvorrichtung
für die Metallschmelze, insbesondere feuerfester Ausguß für Stahlschmelze. Zur Vermeidung eines Einfrierens der Metallschmelze und von
Ablagerungen von Bestandteilen der Metallschmelze auf der Innenwandfläche (2) der Ausgußwandung wird erfindungsgemäß im wesentlichen
vorgeschlagen, daß die Ausgußinnenwandung (1) ganz oder teilweise aus bei wenigstens Liquidus-Temperatur der Metallschmelze elektrisch
leitfähigem, mittels einer Induktionsspule (4) induktiv aufheizbarem keramischen Material besteht bzw. ein solches Material aufweist. Die Erfindung
bezieht sich auch auf die besondere Ausgestaltung einer hierfür, aber auch in anderem Zusammenhang wirtschaftlich einsetzbaren Induktionsspule
(4).
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